
 

À LA DÉCOUVERTE DES BLUEFOXS 
 

 
Après le 1er « A LA DÉCOUVERTE DE… » de la saison 2022/2023 qui a été consacré nos amis 
palois des LOS PEONES, nous sommes heureux de vous faire découvrir un autre club des 
supporters qui vient de rejoindre la grande famille de l’Union, à savoir les BLUEFOXS de 
Chartres ! 
 
Cet interview a été réalisé le 04/02/2023 en présence de Florence CATHERIN et Philippe 
BEUCHER, respectivement Secrétaire et Président des BLUEFOXS. 
 
Florence et Philippe, présentez-vous-en quelques mots : 
 
Florence :  
 
J’ai joué au basket dès l’âge de 10 ans jusqu’à la naissance de mes enfants. Plus tard, mes deux 
garçons ont voulu faire du basket. Le fait de les voir jouer m’a donné envie de rejouer et c’est 
comme ça que je me suis remise au basket, tout d’abord en loisirs puis en équipe sénior 
féminine départementale après avoir moi-même remonté une équipe (« Avenir Basket 
Chartres » à l’époque).  
Mes deux garçons jouaient à cette époque dans deux clubs différents. Ça a été une vie de 
basket !  
C’est même une « famille basket » ! En effet, quand j’ai rencontré Didier, mon époux, et actuel 
Trésorier des Bluefoxs, c’était dans ma période de basketteuse. Jeunes mariés, Didier est 
devenu Président et moi Trésorière du Luisant Basket (LAC Basket) où je jouais à cette époque.  
Didier n’a pas fait de basket mais nous a toujours suivis.  
Alors que nous suivions déjà depuis quelques années (2006 environ) l’équipe féminine une de 
basket de Chartres qui évoluait alors en NF1, nous avons commencé à aller voir les garçons à 
Chartres au moment où l’équipe masculine (UBCM) est montée de NM2 en NM1, soit à l’issue 
de la saison 2010-2011, match de montée que j’ai d’ailleurs vécu avec mon fils aîné. C’est un 
peu plus tard que nous nous sommes rapprochés du club de supporters et l’avons intégré, soit 
plus précisément, à l’issue du Final Four à Vichy en 2015. 
Aujourd’hui nous continuons de suivre l’équipe féminine en Ligue 2 mais plus particulièrement 
l’équipe masculine en NM1. Et cela fait 6 ans que nous sommes abonnés du club sportif et dans 
le club des supporters. D’ailleurs notre fils aîné est également abonné avec nous, quant à notre 
plus jeune garçon qui fait ses études à Paris, il vient voir des matchs à Chartres ou même en 
déplacement avec nous dès qu’il le peut. 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 



 
 
 
Philippe :  
 
Moi je suis tombé dans le basket en 2011 grâce à mes deux fils qui jouaient en cadets, U13, 
U14, etc…. 
Un jour, mon fils aîné m’a demandé d’aller voir jouer l’UBCM et c’est comme ça que je suis 
« tombé dedans ». 
C’est lors de la saison 2014/2015 que j’ai pris des fonctions au sein du club sportif en tant que 
bénévole, membre du Comité de Direction et participant à la vie du club.  
C’est par la suite que je me suis occupé du groupe de supporters au sein de l’UBCM. 
Enfin, mon épouse gère l’association des Pompon Girls (« les DUNKY’S ») et ma fille y danse ! 
 

 
 
 
Présentez-nous les BLUEFOXS en quelques mots : 
 
Le club des supporters est apparu pour la première fois lors de la saison 2011/2012 et le nom 
qui lui a été donné était « les DUNKY’S ». Ce groupe de supporters était rattaché directement 
au club sportif de l’UBCM qui venait de monter de NM2 en NM1. 
 
C’est grâce à cet engouement populaire derrière l’équipe de l’UBCM qui venait de monter que 
le Président du club sportif, Jean-Léon PIAT, a eu la bonne idée et la sagesse d’encourager le 
développement de ce groupe de supporters pour encourager l’équipe. C’est ainsi que Nicolas 
BESSIN qui était bénévole au club sportif gèrera les DUNKY’S dans les premières saisons. 
 
Lors de la 2014/2015, c’est Philippe BEUCHER qui a pris la relève de Nicolas au niveau de la 
gestion de ce groupe. 
 
Rappelons que les DUNKY’S avaient gagné le Trophée du Fair-Play décerné par l’Union au 
titre de la saison 2012/2013 ! 
 
Lors de la 2015/2016, nous avons opéré au changement de nom de ce groupe de supporters : 
les DUNKY’S sont devenus les BLUEFOXS. Et le nom des DUNKY’S a été transféré en interne au 
groupe de Pompon Girls que le club sportif gérait également. 
 
Pendant un bon nombre de saisons, nous avons fonctionné ainsi. C’est lors de la saison 
2019/2020 que l’on a commencé à réfléchir à notre indépendance. 
 
Le déclic, il est venu de notre parrain et marraine ! 
 
En effet, Olivier ROMAIN, notre parrain, est un joueur qui a marqué la vie du club sportif durant 
5 ans sous l’ère du coach Sébastien LAMBERT. 
La bascule, elle s’est produite en juin 2021 ! En effet, nous avions organisé un pique-
nique/barbecue surprise pour honorer Olivier ROMAIN lors de son départ de Chartres (avec la 
complicité de son épouse). C’était un super moment qui a été organisé pour honorer notre 



 
« chouchou » (avec un t-shirt spécial pour Olivier sur lequel on a fait inscrire tous les noms des 
supporters). 
 
C’est lors de cette fête qu’Olivier nous a dit que l’on devrait se structurer en voyant, durant les 
saisons où il jouait, notre groupe grandir. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Notre marraine, Marie-Laure HEMERY de Feeling Espace Coiffure à Lèves, qui était alors 
sponsor du club sportif, a été notre premier partenaire à nous faire confiance et à apporter son 
soutien financier à la future association indépendante que nous nous apprêtions à lancer. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Ainsi, avec le soutien de notre parrain et de notre marraine, nous avons également eu la belle 
surprise de bénéficier du versement de la cagnotte des joueurs de l’équipe qui s’est constituée 
durant toute la saison. Les joueurs nous ont dit que c’était pour nous aider financièrement à 
lancer notre association. 
 
Voilà, c’est dans ce contexte et avec le soutien et les encouragements de notre parrain et 
marraine que nous nous sommes lancés dans la création de notre association officielle ! 
 
L’association officielle a donc été créée en date du 21 septembre 2021 : 

« LES BLUEFOXS SUPPORTERS DU BASKET MASCULIN CHARTRAIN » 

Notre association est aujourd’hui structurée, indépendante et en ordre de marche. 
 
 
Le Bureau est composé de 4 membres = 
 

- Président :   Philippe BEUCHER 



 
- Secrétaire :   Florence CATHERIN 
- Trésorier :   Didier CATHERIN 
- Secrétaire adjoint :  Michael VABOIS 

 
Ci-dessous, les informations concernant notre groupe devenu le club des supporters officiel du 
C’Chartres Basket Masculin en NM1 : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

• Notre emplacement en tribune se situe en tribune latérale ; 

• Nous avons actuellement 37 adhérents dont 30 adultes ; 

• Les tarifs d’adhésion sont les suivants : 
o Nouveaux adhérents : 15 € avec t-shirt inclus 
o Renouvellement : 10 € 
o Jeunes de moins de 12 ans : 5 € 

• Le tarif d’abonnement est fixé à 110 € la saison + 1er tour de Coupe de France (éventuels 
matchs de Play-offs non inclus mais le club sportif nous proposera certainement 
quelque chose) ; 

• Côtés matériels : un grand drapeau bleu et blanc de 6 m x 5 m, 14 tambours (avec 
cymbales) pour nos 7 à 8 batteurs selon les matchs ; 

• Nous avons acheté une mascotte (tarif environ 600 €) et elle se nomme « FOXY ». C’est 
Florence qui gère la mascotte (lavage et séchage toutes les semaines) et nous avons 2 
à 3 adhérents qui peuvent se relayer pour assurer la prestation de la mascotte lors des 
matchs ; 
 
 
 
 
 
 

• Côté animation de tribune, outre le soutien classique et habituel pendant les matchs 
comme pour chaque club des supporters, nous avons mis en place un accueil sur le 
terrain de notre équipe à la présentation des équipes. En effet, nous sommes quelques 
membres qui prenons position sur le terrain pour agiter différents drapeaux 
représentant les différentes nationalités de l’équipe ; 



 
 

• Côté recettes : nous pouvons compter sur quelques partenaires dont FEELING Espace 
COIFFURE et LOCALIE :  
 

o FEELING Espace Coiffure nous a permis de nous munir de la mascotte Foxy, de 
changer tous les maillots des supporters, achat de Roll up, animations 
Halloween/Noël et de nous faciliter financièrement les déplacements des 
Bluefoxs. 

o LOCALIE nous permet d’organiser à chaque match notre tombola. Cette 
tombola permet soit de venir tenter le shoot du milieu du terrain (avec si 
réussite un bon d’achat de 600 €) soit de repartir avec un panier garni. Il y a 2 
tirages au sort par match et le 1er tiré au sort a le choix entre le tir du milieu du 
terrain ou un panier garni et pour le second tiré au sort, c’est d’office le panier 
garni si le 1er a tenté sa chance au tir du milieu du terrain (un seul tir par match). 
Le tarif du ticket de tombola est de 2 €. Nous avons investi dans un terminal de 
paiement (SUMUP) à ce titre. Cette tombola nous rapporte entre 50 et 100 € 
par match. 

• Côté après-match : nous tenons un petit stand avec une table dans le hall d’entrée. Cela 
nous permet de nous retrouver entre membres pour un petit pot d’après-match ; 

• Côté activités : nous organisons chaque fin de saison un barbecue et au courant de la 
saison nous organisons habituellement une sortie entre membres. En février 2023, nous 
avons donc organisé une activité bowling et un repas qui se tiendront après un match 
du CCBF (féminines). 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                              
 
Voilà pour les grandes lignes autour de la vie de notre association des BLUEFOXS ! 
 
Parlez-nous de vos déplacements : 
 
Comme vous l’aurez compris, notre club des supporters existe en tribune depuis plusieurs 
saisons et au travers du soutien que nous nous efforçons d’apporter à domicile, nous avons 
pris également l’habitude de le déployer occasionnellement à l’extérieur au travers de 
déplacements que nous organisons principalement en covoiturage. 
 
Cette saison, il arrive que le club sportif arrive à nous mettre à disposition un minibus pour nos 
déplacements. 
 
Ce que nous privilégions dans l’organisation de déplacements, c’est de mettre en avant la 
convivialité entre nos membres qui partagent ce moment. 



 
 
Cette saison par exemple, nous avons pu nous déplacer en décembre 2022 à Challans pour 
aller soutenir notre équipe. Nous sommes partis à 8 et nous avions loué un logement via Airbnb 
afin d’être tous ensemble. Ce fut un beau déplacement car nous avons été bien accueillis par 
Patrick et les membres des Crazy Ducks et en plus, nous avons la chance de voir notre équipe 
gagner ! Au final, nous avons terminé ce beau samedi dans notre logement où nous avons pu 
partager le bœuf bourguignon qu’avait préparé Didier !  

 

                               
 
Cette saison, nous avons pour l’heure réalisé 4 déplacements (à Tours, à Rueil-Malmaison, à 
Rennes et à Challans) et on mise sur 3 à 4 déplacements supplémentaires durant la seconde 
phase du championnat de NM1, sans oublier les éventuels Play-offs ! 
 
 
Parlez-nous de vos relations avec le club sportif : 
 
Les relations avec le club sportif sont bonnes. Nous avons la chance d’avoir comme 
correspondante Sandra DI FOLCO, la Secrétaire du club sportif, qui nous aide bien et qui est un 
très bon relais avec la direction du club. Elle est très réactive et très arrangeante et à chacune 
de nos questions ou demandes, nous avons de sa part une réponse dès le lendemain. C’est 
vraiment super ! 
 
 
Allez, on termine par des faits marquants ou anecdotes qui vous viennent à l’esprit : 
 

• Allez, le premier qui nous vient à l’esprit mais c’est aussi l’un des plus récents, il 
concerne notre déplacement à Caen la saison dernière ! 
 
Nous avions fait le déplacement à une vingtaine de supporters et on avait été pris dans 
l’ambiance de ce match. On avait ramené nos tambours et on poussait à fond comme 
nos homologues des Accroba’sket de Caen. D’autant plus que le match était serré et 
que notre équipe était dans le match ! Bref, on faisait du bruit (trop ?) pour certains 
spectateurs et supporters caennais assis à proximité de nous…  
Toujours est-il qu’au retour de la mi-temps, après avoir profité d’une pause bien 
méritée pour tous les supporters présents, lorsque nous sommes revenus à nos places…, 
les baguettes de nos tambours…avaient disparu ! 



 
Pierre SALZMANN le speaker de Caen a fait plusieurs annonces au micro mais en vain ! 
Je vous laisse imaginer dans quel état nous étions ! Mais l’histoire se terminera 
finalement bien pour nous puisque malgré ce « sale coup », notre équipe a pris le dessus 
en deuxième mi-temps et cela nous a motivé encore plus à donner de la vocalise et du 
visuel drapeaux pendant ces 20 dernières minutes ! Et cerise sur le gâteau…nous l’avons 
emporté…dans une émotion 100 fois plus décuplée qu’à l’habitude, au regard de ce que 
l’on venait de nous faire ! 
 
Alors on profite de cet interview pour finalement relancer un « APPEL » au sujet de 
nos baguettes ! On ne sait jamais ! ☺  

 

• Allez, une autre anecdote récente qui date de la saison dernière, c’était à l’occasion du 
match au Havre. Florence et Didier sont tombés en panne sur l’autoroute à ½ heure du 
Havre… Après avoir été dépanné, ils ont rallié Le Havre en taxi et ont pu assister à la 
victoire de leur équipe. Et cerise sur le gâteau, ils auront le plaisir de rentrer sur Chartres 
en bus avec toute l’équipe (les autres voitures des Bluefoxs étant pleines) ! 

 

• Sinon, le souvenir qui fait date pour les « anciens », c’est notre montée en Pro B en 
2018 ! Nous avons tous en mémoire cette finale en 2 manches face à Lorient ! Nous 
avions gagné le match aller à Chartres et en cas de victoire à Lorient, c’était la Pro B ! 
Un match retour qui allait se dérouler en semaine et où nous étions une trentaine de 
supporters présents. On se souvient de cette belle victoire et aussi de ce super match 
de notre « chouchou » Olivier ROMAIN qui nous a porté durant ce match vers la 
victoire ! C’était de la folie en tribune et après le match ! Nous avions fini la soirée au 
restaurant avec toute l’équipe et cette fête de la montée s’est poursuivie en fin de 
semaine à Chartres. C’était magnifique ! 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

• Enfin, dans les moments « difficiles », nous pouvons rappeler cette saison qui a suivi la 
montée en Pro B. 
Le club sportif a fait l’ascenseur en Pro B… Ce n’est jamais agréable à vivre en tant que 
supporters… Le club sportif ne s’attendait pas à monter avec une équipe construite en 
3 mois et tout le cahier des charges à respecter pour évoluer dans cette division. 
En ce qui nous concerne, ce passage en Pro B, au travers de nos quelques 
déplacements, nous a montré que tout avait monté d’un cran ! Les accès aux salles et 
les contrôles étaient plus drastiques, les instruments ou matériels introduits dans une 
salle étaient aussi soumis à contrôles ou refus pour certains (fini les cornes de brume 
par exemple), les accès au bord du terrain pour célébrer une victoire avec sa team, ça 
aussi…à ranger au rang des souvenirs ! Bref, ce sont autant de petites choses qui nous 
paraissent tellement normales et vivantes en Nationale que l’on doit oublier dès lors 
que l’on arrive dans ce niveau de division. 



 
 
Et que dire de ces matchs les vendredi et mardi… Là aussi, ça nous a réduit les 
possibilités d’aller soutenir notre équipe à l’extérieur. 
 
Par contre, nous retiendrons tout de même notre belle rencontre avec les MAGIC SUP’ 
d’Orléans avec qui nous avons passé un agréable moment de par leur accueil. 

 

• Allez, un dernier souvenir de moments « difficiles », c’est celui qui a suivi notre 
redescente en NM1. En effet, nous avions une équipe qui a réussi un très bon début 
de championnat et qui occupait la première place en championnat et qui était bien 
partie pour effectuer une très belle saison. Et malheureusement, ce satané Covid-19 
est passé par là et la FFBB décidera d’une saison blanche en cours de saison ! 
 
Ce qui aura été « difficile » à accepter c’est que l’année suivante, au regard du contexte 
sanitaire lié au Covid-19, la FFBB a décidé d’arrêter toutes compétitions en cours de 
saison et en faisant monter…le 1er au classement ! 

 
 
Allez, un tout dernier mot ! : 
 
Nous avons décidé de rejoindre officiellement l’UNSB car nous portons les mêmes valeurs que 
l’Union, à savoir la convivialité et le Fair-Play. Et puis, comme nous sommes dorénavant une 
association indépendante, il nous paraissait important d’y adhérer de suite. 
Et puis, faire partie de la famille de l’Union, c’est aussi créer et nouer des contacts avec les 
autres clubs de supporters. 
C’est aussi pouvoir suivre les actualités de tous, bénéficier de conseils divers si besoin et 
partager des informations sur différents sujets. Je pense entre autres aux fournisseurs que l’on 
peut se partager. L’union pourrait à l’avenir, avec l’appui des clubs adhérents, mutualiser des 
achats groupés. 
 
Enfin, concernant le KOP FRANCE BASKET, c’est vraiment génial que ce club des supporters ait 
vu le jour ! On espère pouvoir un jour avoir l’occasion d’aller les rejoindre en tribune pour 
encourager les Bleus ! Et passer un super moment convivial entre supporters de différents 
clubs !  
 
D’ailleurs, pour finir, on a déjà noté la date de la prochaine AG de l’Union qui se déroulera le 2 
juillet 2023 à Boulazac. On espère pouvoir y participer pour vivre un super WE entre tous les 
supporters présents ! 
 
Longue vie à l’Union et au KFB ! Et au plaisir de vous rencontrer ! 
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